



Nombre de alumno:

Dulce Edelmira Espinosa Rodríguez

Nombre del profesor:

Mtra. Likza Hally Roblero Muñoz

Nombre del trabajo:

Ensayo

Materia:

Metodología del trabajo Social II

Grado:

5to. Cuatrimestre

Grupo:

“A”

Comitán de Domínguez, Chiapas a 22 de Enero de 2021.

MODELO CENTRADO EN LA TAREA

CONCEPTO

El modelo centrado en la tarea es una intervención de corta duración orientada a la solución de problemas la intervención está dirigida a ayudar a los clientes a resorber los problemas que los preocupan y desarrollar y llevar a cabo de las acciones o tareas en su entorno, el modelo incluye procedimientos para capacitador de los clientes a seleccionar o programar.

Dentro del trabajo social existen diversos modelos de intervención profesional, algunas basadas en distintas ciencias y otras propias del trabajo social como tal, cada uno con objetivos diferentes y diferentes métodos para poder darle una solución a un respectivo problema que son utilizados en la actividad practica con una estructura definida. El trabajador social reúne datos, elabora una hipótesis y elige las técnicas que convienen para los problemas presentados.

El modelo de intervención centrado en las tareas nace específicamente dentro del trabajo social y no nace de alguna metodología o disciplina científica, pero si toma influencias de algunas teorías como la de comunicación, la teoría del aprendizaje, la teoría de los roles y también del conductismo. Este modelo tiene varios aspectos característicos y que lo hacen diferenciarse con los demás modelos, como el objetivo, las tareas y el tiempo ¿Pero será realmente eficaz? ¿De qué manera ayuda al usuario a poder resolver sus problemas?

intervenciones de corto plazo dan muchos mejores resultados que aquellas intervenciones que se desarrollan en un tiempo más prolongado y abiertas en tiempo ya algunos usuarios abandonan este servicio de ayuda, lo cual es verdad ya que el usuario tiende a perder motivación o abandona el desarrollo de la intervención por diferentes motivos es por esto que el modelo centrado en las tareas está orientado a proporcionar un trabajo practico, breve y eficaz, basándose en objetivos específicos que determina el trabajador social junto con el usuario y junto a la ejecución de tareas para poder darle una solución.

Lo que me llama la atención o me hace llamativo de esta intervención es que, si lo llevamos a un punto de comparación con otros modelos este, hace que se centre la

intervención en los problemas definidos por los propios usuarios y no por un diagnóstico realizado por el trabajador social y es donde se forma una gran interacción y corresponsabilidad mutua entre ambos para poder llegar a un mejor resultado al cabo de la intervención. Actualmente este modelo busca que las personas puedan resolver sus problemas y provocar un cambio en ellos mismos participando activamente en las tareas que les asignan que deben desarrollar en su

Entorno con la orientación del trabajador social lo que es muy bueno ya que así se logra potenciar las habilidades.

Se basa en personas que tienen dificultades de interacción con sus situaciones sociales y debido a esto las preocupaciones provienen del mundo externo, por lo que el trabajador social debe conocer la relación entre un sistema y su entorno.

El modelo de intervención se basa en los conceptos básicos primeramente con la identificación del problema denominado problema diana dentro de la problemática que presenta el usuario, luego se procede a la definición y utilización de las tareas para poder solucionar el problema, también una continua revisión y negociación entre cliente y trabajador social, con este contrato se busca que se cree un compromiso de parte del usuario para poder avalar su interés y que cumpla con las tareas que se le asignan y a la vez la determinación de límites temporales marcados para la solución ya que con estos plazos se entrega el sentido de responsabilidad donde la tarea tiene un plazo limitado y que si no cumple habrá fracasado y así nace un efecto movilizador en el sujeto.

Bajo mi punto de vista las características expuestas son lo que hacen eficaz a este modelo de intervención, en problemas interpersonales, insatisfacción con las relaciones sociales, problemas conductuales, etc. Como se dijo anteriormente el problema se presenta al exterior del sujeto y para la solución necesitará el apoyo de sus pares y cercanos lo que hace que el trabajo sea totalmente en conjunto con su entorno y mucho más gratificante.

El interés de esta intervención se centra en identificar la problemática dentro del presente del usuario y no en respuestas emocionales o del pasado, y así poder conocer los obstáculos que lo impiden continuar y así poder seleccionar los principales causales. Básicamente los elementos principales en los que se apoya esta práctica son la delimitación del problema donde se identifican las áreas problemáticas junto con la ayuda del usuario, los objetivos que guiarán la tarea, el límite del tiempo que evitará las disfuncionalidades que se producen de parte de los usuarios en las intervenciones de medio y largo plazo, las tareas a realizar que son una serie de pasos consecutivos hacia la dirección de un objetivo y el contrato que es la forma de establecer el acuerdo entre el trabajador social y el usuario.

A modo de opinión es sumamente provechoso este modelo de intervención ya que con el hecho de la relación que se crea entre el usuario y el trabajador social este cree en las capacidades de las personas para resolver sus propios problemas.